

MONITOREO MERIDIANO

IECM

La presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de México, Patricia Avendaño, ha expresado su preocupación ante la posibilidad de que la reforma electoral proponga la eliminación de los **Organismos Públicos Locales Electorales (OPLES)**, concentrando sus funciones en el **Instituto Nacional Electoral (INE)**. Durante una reunión con la Comisión de Reforma Política Electoral de la Cámara de Diputados, Avendaño advirtió que la desaparición de los OPLES podría generar dificultades en la atención de las casillas y en el cómputo de las elecciones, lo que podría resultar en retrasos e incertidumbre. Además, destacó que la concentración de funciones podría llevar a un incumplimiento de responsabilidades, provocando una crisis de legitimidad y gobernabilidad si no se logran resultados oportunos. Esta situación también podría afectar al Tribunal Electoral. [Milenio, noticias 7 a 8](#) ; [Radio Fórmula](#) [Ciro Gómez Leyva Por la Mañana](#) ; [Amexi CDMX \(sitio\)](#) ; [Canal 8.1](#) [Heraldo TV, Esta Mañana, Alejandro Cacho](#) ; [Sociedad Noticias \(sitio\)](#) ; [24 Horas \(sitio\)](#) ; [Cúspide](#) ; [Canal 120 Milenio, Milenio Noticias 10 a 11](#) ; [Observatorio Informativo](#) ;

En entrevista, **Patricia Avendaño, Consejera Presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de México**, expresó su preocupación por los riesgos de una reforma electoral que centralice las instancias electorales. Destacó que el régimen federal mexicano requiere de una distribución de competencias a nivel municipal, estatal y federal para atender las particularidades locales. Avendaño argumentó que la centralización podría resultar onerosa y afectar la ejecución de proyectos electorales, además de no garantizar necesariamente un ahorro. También mencionó la importancia de mantener la confianza en el sistema electoral, que ha sido construido sobre la base de la desconfianza, y sugirió que cualquier reforma debe considerar la experiencia técnico-operativa de los órganos electorales. Avendaño se mostró abierta a explorar tecnologías como el voto electrónico, pero subrayó la necesidad de un acuerdo nacional y una inversión significativa para garantizar la certeza y confianza en el proceso electoral. Además, Avendaño habló sobre el presupuesto participativo 2025 en la Ciudad de México, que permite a los ciudadanos proponer y votar por proyectos en sus colonias. Destacó la importancia de la participación ciudadana y la transparencia en este ejercicio. [W radio, Así las Cosas, Diego Martínez, Isaac Moran](#) ; [W radio \(sitio\)](#) ;

La población originaria de la Ciudad de México que radica fuera del país registró el mayor índice de participación en el voto desde el extranjero durante el Proceso Electoral Federal 2024-2025, informó Maira Melisa Guerra Pulido, consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), en el marco del XIII Congreso Internacional de Ciencia Política. Durante su intervención en la mesa "Voto de las y los mexicanos en el extranjero. Resultados en el marco del Proceso Electoral Federal 2024-2025", la consejera destacó que, aunque la capital del país fue la tercera entidad en número de ciudadanos con credencial para votar desde el extranjero después de Jalisco y Michoacán, fue la que más votos aportó fuera del territorio nacional. "Somos la entidad federativa que más aporta votos del extranjero, a pesar de no encabezar la lista de credencialización", subrayó Guerra Pulido desde

el auditorio de la Coordinación de Humanidades de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). [El Capitalino CDMX \(sitio\)](#)

REFORMA ELECTORAL

En una reciente entrevista, Guadalupe Taddei, consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), enfatizó la importancia de defender la autonomía del organismo frente a una posible reforma electoral promovida por el gobierno. Taddei subrayó que la autonomía del INE no solo debe ser defendida, sino también respetada y actuada en consecuencia. Además, reafirmó su compromiso de proteger los aspectos positivos del sistema electoral actual y abogó por la permanencia de los organismos públicos locales electorales. Taddei expresó su disposición a participar en foros y comisiones relacionadas con el proceso electoral, destacando la importancia de la voz técnica del INE. En relación a la propuesta de eliminar los organismos locales, Taddei se mostró en contra, argumentando que solo los institutos locales pueden abordar adecuadamente los temas específicos de cada región. Finalmente, Taddei instó a la Comisión Electoral a revisar el tema presupuestario y el financiamiento de los partidos, reiterando su compromiso con la certeza, confianza y credibilidad en el proceso electoral. [Canal 120 Milenio, Milenio Noticias 10 a 11.](#)

NACIONAL

La presidenta Claudia Sheinbaum anunció la inversión de más de 12 mil millones de pesos en nuestro país por parte de cuatro empresas farmacéuticas: Bayer, AstraZeneca, Boehringer Ingelheim y Laboratorios Carnot. Esto dentro del Plan México, el cual, la Mandataria federal afirmó que va "viento en popa". En Palacio Nacional, la jefa del Ejecutivo federal también destacó el anuncio del primer Polo de Bienestar para el Desarrollo, en Michoacán. [El Universal \(sitio\)](#) ; [El Sol de México \(sitio\)](#) ;

Conferencia matutina de la presidenta Claudia Sheinbaum:
<https://www.youtube.com/live/L9WLytdF1jw?si=BAtePCmRsdbRQdcT>

CDMX

Iniciará proceso de sustitución de palmeras en CDMX. La Sedema local iniciará el proceso de sustitución de palmeras en la Ciudad de México (CDMX). este jueves 7 de agosto del 2025, la dependencia publicó la Licitación Pública Nacional, en la que se indica que están abiertas las bases para las empresas interesadas en participar en la contratación del "servicio integral para el retiro y restitución" de este tipo de ejemplares. [Excélsior \(sitio\)](#)